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本报记者 王 僖

8 月 7 日晚间，家纺行业头部
企业孚日股份披露2024年半年报，
报 告 期 内 ，公 司 实 现 营 业 收 入
26.68亿元，同比增长 2.01%；实现
归属于上市公司股东的净利润
2.22亿元，同比增长75.16%。

与此同时，公司还披露了2024
年半年度分红预案：拟每10股派发
现金红利1.5元（含税）。

孚日股份董秘彭仕强对《证券
日报》记者表示：“今年上半年，公
司持续推进‘家纺+新材料’双主业
发展战略，对于‘基本盘’家纺主
业，公司通过产品结构调整，使得
差异化产品增多，销售价格上升，
同时通过节能降耗等措施，有效降

低生产成本，毛利率上升，实现了
净利润的明显增长。”

彭仕强表示，公司家纺业务有
80%收入来自海外代工，因此公司
建立了全球贸易格局。今年以来
全球消费呈现降级趋势，主要经济
体增长乏力，受益于海外主要市场
去库存取得一定效果，加上一系列
体育赛事带动了部分纺织服装产
品的需求，上半年我国纺织行业外
贸形势呈现逐季好转的态势。

在此背景下，公司持续加大全
球市场开拓力度，特别是持续加大
对中东、东南亚等新兴市场的开
拓，推动销售额稳步提升，保持了
优势地位，有望在出口订单量的回
暖中充分受益。

与此同时，公司也在充分挖掘

国内市场需求，主动调整发展策
略。彭仕强介绍，公司通过代言人
推广的方式，提升品牌影响力，并
运用社交平台进行品牌“种草”，避
开低端市场的低价竞争。自去年
以来，公司还把国外高端代工方案
引入到国内市场，与国内头部渠道
合作，助力公司团购业务实现快速
发展。

从成本端情况来看，孚日股份
半年报显示，今年上半年，国外棉
花价格持续承压。国内棉价方面，
当前市场供强需弱，预计价格仍将
保持低位震荡态势。

“上游原材料棉花价格下行，
加上公司推行节能降耗，成本端的
缩减也有利于公司利润增厚。”彭
仕强表示。

对于下半年的棉价走势，卓创
资讯行业分析师高飞堂对《证券日
报》记者表示：“下半年棉花需求存
在阶段性回升的可能，但总体消费
量有限，叠加新棉花成本或明显低
于去年，预计下半年棉价或存在阶
段性小幅反弹，但市场价格仍有继
续下探的可能。”

孚日股份方面表示，公司会不
断优化工艺，提升产品质量，进一
步降低生产成本，提升市场竞争
力，实现利润最大化。

作为孚日股份“第二成长曲
线”，新材料业务的发展备受投资者
关注。公司方面表示，报告期内，公
司积极把握高端涂层材料国产替代
发展契机，涂层材料业务顺利起步
后，进入快速发展阶段。半年报显

示，上半年，孚日股份涂料业务在手
订单充足，产能利用率持续提升，推
动涂层材料业务实现营业收入8213
万元，同比增长54.16%。

当前，海工、石化能源和船舶
等涂料领域是公司着重发展的方
向。产能建设方面，公司一期 5万
吨/年功能性涂层材料项目已经建
成投产，正处于产能爬坡期，2025
年有望全部达产。

对于锂电池电解液添加剂业
务，面对目前持续低迷的市场行
情，公司仍以提产能、降成本为核
心推动业务发展。6月份，公司顺
利完成阶段性降本目标，成功实现
了原材料、水电费用、机械物料以
及员工薪酬等关键成本项目的收
支平衡。

持续推进“家纺+新材料”双主业发展
孚日股份上半年净利润同比增长超75%

本报记者 李雯珊
见习记者 刘晓一

8月 7日晚间，工业富联公告
实施 2023年度分红方案，每 10股
派现 5.8 元（含税），分红总额为
115.2 亿 元（含 税），分 红 率 达
54.76%，创 2018 年 上 市 以 来 新
高。本次权益分派股权登记日为
8 月 14 日，除权除息日为 8 月 15
日。

“上市以来，工业富联持续、
稳定地用真金白银回报股东，累
计分红超 438亿元。”工业富联相
关人士对《证券日报》记者表示，
未 来 ，公 司 将 继 续 围 绕“GenAI
（生成式人工智能）+核心竞争
力”，进一步扩大发展优势，保持
业绩的可持续增长，持续为股东
创造价值。

“工业富联分红金额超百亿
元，彰显出龙头公司的盈利能力
及回报意识。”中国民协新质生产
力与元宇宙工委常务副会长吴高
斌对《证券日报》记者表示，随着
政策端持续健全上市公司常态化
分红机制，A股市场现金分红总额
持续提高，预计上市公司分红率
有望系统性提升。

值得一提的是，不久前，工
业富联还抛出一份大规模回购
计划。7 月 31 日，公司公告称，

拟 以 自 有 资 金 以 不 超 过 40.33
元/股进行回购，回购金额不低
于 2 亿元且不超 3 亿元，回购股
份将用于注销以减少公司注册
资本。

对于此次回购计划，工业富
联称，是基于对公司未来发展前
景的信心，以及对公司长期价值
的认可。为维护广大股东利益，
增强投资者信心，在综合考虑公
司财务状况以及未来盈利能力
的情况下，依据相关规定实施。

真金白银回馈股东的背后，
是稳健增长的好业绩。受益于
人工智能（AI）服务器需求强劲
增长，工业富联今年上半年营
收、净利均创公司上市以来同期
新高。

8 月 5 日，工业富联发布的
2024年半年度业绩快报显示，上
半年公司实现营收 2660.91亿元，
同比增长 28.69%；实现归属于上
市公司股东的净利润 87.39亿元，
同比增长22.04%。

针对未来AI服务器业务的发
展前景，在今年6月份的股东大会
上，工业富联董事长郑弘孟表示，
一方面，AI技术已经被广泛应用
在自动驾驶、医疗、智慧城市、碳
排放等领域；另一方面，2024年北
美主要云服务商资本支出从 2023
年的 1400 亿美元增长到 2000 亿

美元，预计这一增长趋势未来还
会持续。

郑弘孟预计：“2024 年，来自
AI的贡献将达到公司云计算总收
入的 40%，公司AI服务器全球市
占率将达 40%。公司拥有全球多
元产能布局，未来公司在AI供应

链中的优势会进一步凸显，和重
要客户的合作会进一步加深，同
时公司也在积极开拓与新客户的
合作机会。”

信达证券表示，展望未来，
AI 有望衍生出更多的需求，算
力的提升仍然有很大空间。工

业富联专注于 AI 产业价值链上
游的 GPU 模组、基板及后端 AI
服务器设计与系统集成等业务，
充分利用全产业链智能制造及
研发优势，为客户提供完整解决
方案，有望继续享受行业发展的
红利。

每10股派现5.8元
工业富联将大手笔分红115.2亿元

本报记者 陈 红

8月7日，瀚川智能发布公告称，公司拟使用自有资
金719万元收购公司控股子公司苏州博睿汽车电器有
限公司（以下简称“博睿汽车”）26%股权。交易完成后，
公司对博睿汽车的直接持股比例将由55%增加至81%。

往前回溯，2021年下半年，为探索发展汽车智能
化、电动化相关的线束产品，瀚川智能向下游高速线束
产品领域延伸。考虑到高速线束等新业务尚处于发展
初期，需要大量资金投入。为减少公司投资风险，瀚川
智能与蔡昌蔚及周伟共同出资4500万元人民币设立博
睿汽车，其中公司以自有资金出资人民币2475万元，占
博睿汽车注册资本的55%。

目前，博睿汽车已完成主流新能源整车企业的线
束厂家布局并成为体系内供应商，同时也获得了部分
OEM客户的直接认可。

从财务数据来看，截至2024年6月30日，博睿汽车
总资产为5966.56万元、总负债为2593.97万元；2022年、
2023年及2024年上半年，公司分别实现营业收入517.58
万元、4337.89万元及3400.57万元；净利润-78.78万元、
404.73万元及69.37万元。公司运营管理逐步进入正
轨，业务规模持续提升。

瀚川智能表示：“随着博睿汽车未来盈利能力的增
强，本次交易完成后，控股比例的提升有利于增厚公司
的归母净利润。”

科方得智库研究负责人张新原对《证券日报》记者
表示：“本次交易意味着瀚川智能在汽车智能制造装备
整体解决方案领域的布局得到了进一步的拓展和深
化，有利于促进其高速线束业务的快速发展。”

据了解，高速线束需要具备更高的电气性能，能够
承受更高的电压和电流，同时还需要具备良好的耐高
温、防潮、振动、温度波动和外部机械冲击的性能。这
些特性使得高速线束在设计和材料选择上与传统的汽
车线束有所不同，以确保电动汽车的安全和性能。

近年来，新能源汽车市场对高速线束的需求日益
增长。

根据前瞻产业研究院数据，未来传统车线束市场
会逐步减小，而新能源车线束市场将以30%以上的年复
合增速高速增长，预计到2025年，中国传统车线束市场
和新能源车线束市场分别为947亿元和367亿元。

传播星球App联合创始人由曦对《证券日报》记者
表示：“未来，受新能源汽车市场增长、技术创新以及自
动化生产的推动，高速线束领域具有广阔的发展空间
和潜力。”

张新原表示：“近年来，汽车的电动化和智能化趋
势愈发明显，为汽车线束行业带来了巨大的发展机
遇。随着汽车市场的不断扩大，汽车线束行业的竞争
加剧，一些具有实力的本土企业也逐渐崭露头角。”

记者了解到，瀚川智能是一家专业的智能制造装备
整体解决方案供应商，汽车电动化与智能化的发展是公
司各板块业务发展的强劲内驱。2023年，公司汽车智能
装备实现营业收入6.25亿元，占主营业务收入的46.67%，
毛利率为29.17%；电池智能制造装备实现营业收入4.99
亿元，占主营业务收入的37.29%，毛利率为11.17%。

在汽车设备领域，2023年，瀚川智能持续加大研发
创新。在高速传输线束产品线方面，公司针对车载以
太网线束进行核心工艺的开发及整线开发，目前以太
网线束智能制造整线已处于测试阶段。在脉冲强磁焊
接技术方面，目前公司已与头部客户合作，共同开发新
能源汽车高柔性轻量化线束产品及柔性制造生产线，
已完成不同规格的产品并得到客户的认可。

瀚川智能工作人员表示：“公司在技术、工艺积淀、
国际化程度、工业数据智能化等方面具有一定的竞争
优势。相较于同类线束生产企业，本次交易更有利于
公司控制成本，提升生产效率。目前，公司整体线束业
务处于一个快速发展的时期。”

瀚川智能认为，随着博睿汽车盈利能力的增强，将
对公司的整体盈利能力以及核心竞争力带来持续的积
极影响。

瀚川智能拟增持博睿汽车股权
加码布局高速线束业务


